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Niederschrift 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Benndorf 
_________________________________________________________ 

 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Matthias Jentsch  

Mitglieder 
Frau Dr. med. Margot Bär  
Frau Bärbel Blume  
Herr Marco Ehrhardt  
Herr Bernhard Fleischer  
Frau Michaela Gräf-Thamm  
Herr Günter Köpp  
Herr Eric Lienow  
Frau Kerstin Lienow  
Herr Ralf Malzahn  
Herr Florian Probst  
Herr Michael Probst  
Herr Bernd Rößler  

Verwaltungsbedienstete 
Frau Hanna Elisabeth Arndt  
 
 
Abwesend: 
 
 

Sitzungsdatum: Montag, den 21.10.2024 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende 19:10 Uhr 

Ort, Raum: 06308 Benndorf, Ringstraße 1, Feuerwehrgerätehaus (Schulungsraum) 
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Protokoll: 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Herr Jentsch eröffnete die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßte alle anwesenden Gemeinderäte, Ein-
wohner und die Verwaltungsbedienstete. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
 
Herr Jentsch stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und Anwesenheit fest. 
Die Beschlussfähigkeit konnte mit 12 von 13 anwesenden Gemeinderäten zu Sitzungsbeginn eben-
falls festgestellt werden. 
 
 
 
zu 3 Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung 
 
Die Tagesordnungspunkte wurden festgestellt. 
Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung lagen nicht vor. 
 
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form festgestellt. 
 
 
 
zu 4 Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 26.08.2024 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 26.08.2024 lagen nicht vor. 
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
 
 
 
zu 5 Bekanntgabe der Ergebnisse der Beschlussvorlagen des nichtöffentlichen Teiles 

der letzten Sitzung vom 26.08.2024 
 
Herr Jentsch berichtete wie folgt: 
 
 
zu TOP 14 
Anschaffung eines Kommunaltraktors 
Vorlage: BEN/BV/005/2024 
Der Beschluss wurde gefasst. 
Der Kommunaltraktor wurde gekauft und wird in der KW48 ausgeliefert. 
 

 
 
 
zu 6 Bericht über den Bearbeitungsstand der Beschlüsse und Festlegungen der letzten 

Sitzung vom 26.08.2024 
 
Herr Jentsch berichtete wie folgt: 
 
 
Öffentlicher Teil 
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zu TOP 9 
Beratung und Beschlussfassung über die Hauptsatzung für die Gemeinde Benndorf 
Vorlage: BEN/BV/003/2024/1 
Der Beschluss wurde gefasst. 
Die Hauptsatzung und Geschäftsordnung wurden im Kommunalanzeiger 09/2024 veröffentlicht und 
treten mit Veröffentlichung in Kraft. 
 
zu TOP 10 
Annahme einer Spende 
Vorlage: BEN/BV/007/2024 
Der Beschluss wurde gefasst. 
Die Spende wurde verbucht. 
Eine entsprechende Spendenquittung wurde durch die Verwaltung ausgestellt. 
 
zu TOP 11 
Annahme einer Spende 
Vorlage: BEN/BV/010/2024 
Der Beschluss wurde gefasst. 
Die Spende wurde verbucht. 
Eine entsprechende Spendenquittung wurde durch die Verwaltung ausgestellt. 
 
zu TOP 12 
Vorschlag von Aufsichtsratsmitgliedern für die Benndorfer Wohnungsbau GmbH 
Vorlage: BEN/BV/006/2024 
Der Beschluss wurde gefasst. 
Die namentliche Besetzung wurde angepasst. 
Seit 01.10.2024 ist Herr Andreas Tomaschek neuer Geschäftsführer der BWB. 
Herr Matthias Klenner, Gemeinderat der Gemeinde Klostermansfeld, wurde zum Vorsitzenden des 
Aufsichtsrates gewählt. 
 
zu TOP 13 
Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
5. Niederschrift 
Bitte den §58 Abs. (1) des KVG beachten. 
Darin ist geregelt, dass die Niederschrift innerhalb von 30 Tagen, spätestens jedoch zur nächsten 
Sitzung vorliegen soll. 
Das KVG hat jeder Gemeinderat in der Sitzung vom 26.08.2024 erhalten. 
 
6. Neuwahl des Schiedamtes 
Es wurde eine Person als Vorschlag vom Bürgermeister der Gemeinde Helbra abgegeben, da es 
weiter keine Meldungen gab, welche als potentielle Schiedsperson in Frage kommen würde. 
Diese wurde gebeten im Laufe der Woche alle notwendigen Unterlagen abzugeben. 
Weitere Informationen gibt es voraussichtlich ab Dezember. 
 
 
 
 
zu 7 Informationen zu Eilentscheidungen des Bürgermeisters gem. § 65 (4) KVG LSA 
 
Herr Jentsch teilte mit, dass er zwischenzeitlich keine Eilentscheidungen treffen musste. 
 
 
 
zu 8 Fragestunde der Einwohner 
 
Es waren 3 Anwohner anwesend. 
 
Anfragen der anwesenden Einwohner lagen nicht vor. 
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zu 9 Ausscheiden aus dem Gemeinderat 

Vorlage: BEN/MV/016/2024 
 
Herr Jentsch führte in die Mitteilungsvorlage ein. 
Er bat Frau Gräf-Thamm der Sitzung beizutreten und führt den Amtseid durch. 
Des Weiteren bedankte er sich im Namen der Gemeinde bei dem anwesenden Einwohner, Herrn 
Andreas Tomaschek, für seine Mitarbeit im Gemeinderat. 
 
Weiterer Diskussions- und Informationsbedarf bestand nicht. 
 
 
 
zu 10 Zweckvereinbarung Kupferspurenradweg 

Vorlage: BEN/BV/016/2024 
 
Herr Jentsch führte in die Beschlussvorlage ein. 
Er berichtete, dass der Verlauf des Radweges noch einmal überarbeitet wurde und der vorhandene 
Radweg ausgebaut wird. 
Dies ist auf der abgebildeten Streckenführung noch nicht berücksichtigt. 
Aufgrund dieser Änderung wird der Eigenanteil niedriger ausfallen. 
Das Ziel des Kupferspurenradweges soll ein Rundweg durch den Landkreis sein. 
 

Herr Lienow fragte an, wie die Beschilderung des Radweges ausfällt. 
 
Herr Jentsch erklärte, dass der Radweg ausgeschildert wird, alles weitere sei noch in Planung. 
Die Errichtung des gesamten Radweges schätzte er auf 10 Jahre. 
 
Herr Lienow fragte weiter, ob die Gemeinde Rastplätze oder Bänke für den Radweg einplanen muss. 
 
Herr Jentsch erläuterte, dass nur vorhandene Bänke verwendet werden sollen. 
Der Radweg soll keine teuren Unterhaltungskosten aufweisen. 
 
Frau Blume merkte an, dass geklärt werden muss, ob das überschüssige Geld anderweitig verwendet 
werden kann. 
 
Weiterer Diskussions- und Informationsbedarf bestand nicht. 
Der nachfolgende Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 

Beschluss: 
 
Der Gemeinderat Benndorf beschließt die vorliegende Zweckvereinbarung und beauftragt den 
Bürgermeister zur Vertragsunterzeichnung. Gleichzeitig verpflichtet sich die Gemeinde die 
notwendigen Eigenmittel entsprechend den Abforderungen des Landkreises bereit zu stellen. 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 13 
dafür : 13 
dagegen :  0 
Enthaltung :  0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
 0 
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zu 11 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
Folgende Mitteilungen, Anfragen und Anregungen im öffentlichen Teil der Sitzung lagen vor: 
 
1. Pflege der Bäume der grünen Lunge 
Herr Probst, F. fragte an, ob die Bäume von der Firma Voigt Garten- und Landschaftsbau Mansfeld 
gegossen wurden. 
 
Herr Jentsch erläuterte, dass er die Information erhält, dass dies regelmäßig erledigt wird. 
 
Herr Probst, M. merkte an, dass bereits einige Bäume eingegangen sind für die ggf. eine Ersatzbe-
pflanzung stattfinden muss. 
 
2. Hebesatz 2025 
Herr Lienow fragte an, ob die Hebesätze für 2025 bereits feststehen würden. 
 
Herr Jentsch erklärte, dass eine Information hierüber im Kommunalanzeiger veröffentlicht wird. 
 
3. neue Windräder im Windpark 
Herr Lienow fragte nach dem Sachstand bezüglich der neuen Windräder im Windpark. 
 
Herr Jentsch erläuterte diesen und fügte hinzu, dass dies aktuell an den A und E Maßnahmen hängt. 
 
4. Adolf-Diesterweg-Straße 
Frau Blume ging noch einmal auf die Thematik Adolf-Diesterweg-Straße ein. 
Da ein neuer Zaun um den Parkplatz errichtet wird, wird das Sackgassen-Schild immer bedeutsamer 
für die LKW’s. 
 
5. Kulturhaus 
Herr Lienow merkte an, dass im Kulturhaus Wasserflecken an den Wänden zu sehen sind, dies könn-
te einen großen Schaden ergeben, wenn nichts dagegen unternommen wird. 
 
Herr Jentsch erklärte, dass dieses Problem bekannt und in Klärung ist. 
 
 
 
 
Herr Jentsch informierte über folgende Angelegenheiten: 
 
6. Mobilitätsplan 
Es wurde informiert, dass die Fördermittel für den Mobilitätsplan da sind. 
Das Konzept wird aktuell weiter ausgearbeitet und umgesetzt. 
 
7. Hundekotbeutelspender 
Es wurde informiert, dass zehn Hundekotbeutelspender und Mülleimer angeschafft wurden. 
Dies wurde bereits mit den Fraktionsvorsitzenden in der letzten Versammlung besprochen. 
In den nächsten Wochen sollen die ersten Spender und Mülleimer aufgestellt werden. 
 
8. Traktor 
Es wurde informiert, dass der neue Kommunaltraktor in der KW 48 ausgeliefert wird. 
Für den alten wurde ein Wertgutachten erstellt, daraus ergab sich ein Restwert von ca. 7.021,00€. 
 
9.Gerichtsverhandlung Familie Rößler/ Gemeinde Benndorf 
Es wurde informiert, dass am 06.09.2024 ein Urteil im Amtsgericht verkündet wurde. 
Dieses Urteil sieht einen Schadensersatz vor, dieser wird zu jeweils 500,00€ an die Gemeinde Benn-
dorf und den Heimatverein Benndorf gestellt. 
Dagegen hat er eine Beschwerde eingelegt. 
In der nächsten Instanz geht es vor das Landgericht nach Halle (Saale). 
Die benötigten Mittel hierfür werden im Haushalt eingeplant. 
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10. Kommunalanzeiger 
Es wurde informiert, dass der Kommunalanzeiger ab 01.01.2025 nicht mehr versendet wird. 
Dieser wird digital über die Internetseite abrufbar sein. 
Des Weiteren werden Stationen festgelegt, an denen Sie ausliegen. 
Für die Verbandsgemeinde werden insgesamt nur noch 800 Exemplare ausgestellt. 
 
11. Windpark Helbra 
Es wurde informiert, dass der Windpark Helbra repowert wird, hierfür erhält die Gemeinde Benndorf 
eine Entschädigung. 
 
12. OrtsApp 
Es wurde informiert, dass eine OrtsApp in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Klostermansfeld ge-
plant ist. 
Dort werden zum Beispiel Veranstaltungen, Informationen und ortsorganisatorische Angelegenheiten 
veröffentlicht. 
Diese soll vorerst für ein Jahr getestet werden, hierfür wird ein Jahresvertrag abgeschlossen. 
Durch die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Klostermansfeld werden zusätzlich 10% der Kosten 
erlassen. 
Die Kosten belaufen sich auf 1.575,00€ einmalig und 135,00€ monatlich pro Gemeinde. 
 
Herr Lienow fragte an, wann die App eingeführt werden soll und ob ein Bilanzzähler angedacht sei? 
 
Herr Jentsch erklärte, dass die Programmierung ab dem 01.11.2024 los gehen soll 
Des Weiteren gab er an, dass sich ein Bilanzzähler sicherlich einrichten lasse. 
Alles weitere klärt er mit Frau Franck die Tage telefonisch ab. 
 
Herr Fleischer gibt seinen Unmut zu dieser Thematik ab. 
Er findet, es wäre nichts für die ältere Generation, da diese keine guten Technikkenntnisse besitzen 
würden. 
Des Weiteren findet er es aufgrund dessen nicht richtig den Kommunalanzeiger ebenfalls zu digitali-
sieren. 
 
Herr Ehrhardt befürwortet dies. 
 
Frau Gräf-Thamm widerspricht dem Vorwurf, Sie erklärte, dass auch ältere Generationen gut mit der 
heutigen Technik umgehen können. 
Sie schlug außerdem vor, dass Amtsblatt bei Frau Dr. Bär zu platzieren. 
 
13. Planung zum Tonloch 
Es wurde informiert, dass bisher kein Planungsbüro gefunden wurde. 
 
14. Grundsteinlegung in der Jacobstraße in Klostermansfeld 
Es wurde informiert, dass am 26.09.2024 die Grundsteinlegung in der Jacobstraße in Klostermansfeld 
stattfand. 
 
15. Sportlerheim 
Es wurde informiert, dass das Sportlerheim zur Nutzung von Feierlichkeiten hergerichtet werden soll. 
Hierfür soll eine Küche eingebaut, sowie Tische und Stühle aufgestellt werden. 
Zusätzlich kann bei Bedarf die Kegelbahn mitgemietet werden. 
Über die Preisfrage wird zu einem späteren Zeitpunkt gesprochen, angedacht sind jedoch 100,00€. 
 
Herr Jentsch fragte Herrn Köpp, wie viele Personen in das Sportlerheim passen würden. 
 
Herr Köpp entgegnete mit ca. 45 bis 50 Personen. 
 
Frau Blume merkte an, dass der Hintereingang ggf. barrierefrei gestaltet werden könnte. 
 
Herr Lienow fragte an, ob die Ausschreibung im Kommunalanzeiger entfernt wird. 
 
Herr Jentsch bejahte dies. 
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16. MOVE-Projekt 
Es wurde informiert, dass im Landkreis Mobilitätsstationen, sogenannte smarte Haltestelle, errichtet 
werden sollen. 
Dieses Projekt wird über den Strukturwandel gefördert. 
Diese Station umfasst ca. 20 m². 
Er schlug vor diese auf dem Parkplatz am Bahnhof zu errichten. 
Des Weiteren fügte er hinzu, dass diese Station gegen Vandalismus überwacht wird. 
Die Kosten belaufen sich auf 12.000,00 bis 13.000,00€, welche bereits bei Frau Enseleit im Haushalt 
angezeigt wurden. 
 
Herr Lienow merkte an, dass an dieser Station jedoch kenntlich gemacht werden muss, dass diese 
zur Gemeinde Benndorf gehört. 
 
17. Glasfaseranschlüsse 
Es wurde informiert, dass die Telekom die Möglichkeit des Glasfaserausbau bietet. 
Hierfür werden pro Anschluss 500,00€ berechnet. 
Wenn hier Interesse besteht, muss sich an die Telekom gewandt werden. 
 
Herr Probst, M. merkte an, dass bei einem Vertragsabschluss keine extra Kosten anfallen. 
 
18. Weihnachtsmarkt 
Es wurde informiert, dass am 30.11. und 01.12. der jährliche Weihnachtsmarkt stattfinden soll. 
 
Herr Jentsch übergibt das Wort an Frau Lienow, diese führt weiter aus und bittet die Gemeinderäte 
um Mithilfe am Grillstand. 
 
19. Kulturhausdach 
Es wurde informiert, dass nach Rat eines Statikers, keine PV-Anlage auf dem Dach des Kulturhauses 
errichtet wird. 
 
 
 
Herr Jentsch schloss den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:00 Uhr. 
 
 
 
zu 17 Bekanntgabe der Beschlussergebnisse des nichtöffentlichen Teiles der Sitzung 
 
Es waren keine Einwohner mehr anwesend. 
 
Herr Jentsch gab die Beschlussergebnisse des nichtöffentlichen Teiles der Sitzung bekannt. 
 
Die Bekanntgabe der Beschlussergebnisse erfolgt des Weiteren zur nächsten Gemeinderatssitzung 
bzw. ortsüblich im Kommunalanzeiger. 
 
 
 
zu 18 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Herr Jentsch bedankte sich und schloss die Sitzung um 19:10 Uhr. 
 
 
 
 
 
Matthias Jentsch    Hanna Elisabeth Arndt 
Vorsitzender    Protokollführer 
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